

Destapan en Chile una amplia red de tráfico de personas por las fronteras



Santiago de Chile, 25 may (RHC) Una red dedicada al tráfico de inmigrantes procedentes de China resultó denunciada por la Fiscalía y la Policía de Investigaciones de Chile tras un operativo de las fuerzas del orden que se prolongó por seis meses.

Las autoridades señalaron que los implicados en lo que calificaron como la mayor red de tráfico humano detectada en Chile, lograron introducir ilegalmente en este país a por lo menos 391 ciudadanos chinos, previo pago de cinco mil dólares por persona.

Como resultado de la operación fueron detenidos en las últimas horas algunas exautoridades, entre ellas Alex Trigo Rocco, exgobernador provincial, Mauricio Navarro Salinas, exalcalde y exfiscal, y Álex Brito Ortiz, funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Asimismo otras siete individuos -chinos y chilenos- también fueron apresados en las ciudades de Santiago, Los Andes y Antofagasta bajo los delitos de tráfico ilícito de migrantes, asociación ilícita y cohecho.

Las autoridades informaron que los implicados gestionaban Cartas de Invitación para Extranjeros falsas, para que los potenciales migrantes pudieran obtener visa de turismo para ingresar a Chile, en las cuales se argumentaba que eran empresarios chinos que viajaban para gestiones de negocios.

Para asegurar la aprobación de las visas, los miembros de la red solicitaban, en muchos casos a modo de favor, que fueran confeccionadas por autoridades de diferentes zonas del país.

Añadieron que actualmente de esos inmigrantes ilegales 178 cruzaron a Argentina luego de tramitar visa para ese país en el consulado argentino de Antofagasta.

La subsecretaria de Prevención del Delito del Ministerio del Interior, Katherine Martorell, consideró como lo más grave que estuvieran involucrados funcionarios que aprovecharon sus cargos para cometer tales ilegalidades.

En declaraciones a la prensa añadió que fue un atentado muy grave a los derechos humanos de los inmigrantes, pues esas personas quedaron luego abandonadas a su suerte, y dijo esperar que se apliquen penas “ejemplarizantes” contra los implicados.

Asimismo Martorell reveló que debido a la preocupación por el tema se creó una mesa de trata de personas encabezada por el subsecretario del Interior, Rodrigo Ubilla, para tomar distintas medidas y establecer coordinaciones con las entidades involucradas con la migración.

Igualmente un funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile se encuentra en prisión preventiva por su vinculación con una red de tráfico de inmigrantes desde China.

Alex Brito, imputado por los delitos de tráfico de migrantes, asociación ilícita, soborno y cohecho, recibió la más fuerte medida cautelar, entre otros 11 detenidos, por haber usado los recursos y conocimientos de su cargo para colaborar en esta red, por lo que fue considerado un peligro para la sociedad, según consideró el tribunal.

Al respecto, la Cancillería emitió un comunicado en el cual expresó su total condena a este tipo de acciones, rechazó de forma categórica cualquier situación o comportamiento irregular por funcionarios de ese organismo y anunció su disposición a colaborar con el trabajo de los órganos de justicia.

El caso de tráfico humano, conocido la víspera, impactó en medios políticos pues en él están involucrados además el exalcalde de la comuna de Los Andes, en la región de Valparaíso Mauricio Navarro, y el exgobernador de la Provincia del Choapa Alex Trigo, además de otros ciudadanos chinos y chilenos.

Añadieron que esos inmigrantes ilegales 178 cruzaron a Argentina luego de tramitar visa para ese país en el consulado argentino de Antofagasta.

La subsecretaria de Prevención del Delito del Ministerio del Interior, Katherine Martorell, consideró como lo más grave que estuvieran involucrados funcionarios que aprovecharon sus cargos para cometer tales ilegalidades.

En declaraciones a la prensa añadió que fue un atentado muy grave a los derechos humanos de los inmigrantes, pues esas personas quedaron luego abandonadas a su suerte, y dijo esperar que se apliquen penas “ejemplarizantes” contra los implicados.



Radio Habana Cuba